

MEDIO: MILENIO TV
NOTICIERO: MILENIO NOTICIAS CON YULI GARCIA
FECHA: 21/MARZO/2013

Existe el peligro de que Chipre salga de la UE: Manuel Somoza

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza Finamex, en Milenio Noticias, conducido por Yuli García, en Milenio TV.

YULI GARCIA: Ya está con nosotros aquí Manuel Somoza, presidente de Somoza Finamex. Manuel, buenas noches.

MANUEL SOMOZA: Yuli, buenas noches.

YULI GARCIA: Manuel, aprovechando que estás aquí y que se está discutiendo en este momento la reforma de telecomunicaciones, hemos visto que en la Bolsa suben y bajan las acciones de América Móvil y de Televisa. Hoy bajó la de Televisa por ejemplo. ¿Esto va a seguir así?

MANUEL SOMOZA: Yo creo que sí. La verdad que es una reforma, bueno, primero todavía no está aprobada, según entiendo.

YULI GARCIA: No.

MANUEL SOMOZA: Entonces no sabemos las consecuencias que va a tener para estas empresas que están registradas en la Bolsa. Y ante esa incertidumbre, lo que va a existir de aquí en adelante es volatilidad hasta que no se promulgue la ley y realmente entendamos qué efectos va a tener en ellas.

YULI GARCIA: Y cuánto se puede crecer económicamente si es que existe esa consecuencia ¿no?

MANUEL SOMOZA: Así es, es temprano.

YULI GARCIA: Manuel, ayer dejamos muy pendiente el tema de Chipre, tú nos comentabas algo muy importante y es que no se dio un acuerdo en el Parlamento para cobrar este impuesto a los depósitos bancarios y hoy tenemos nota del día sobre Chipre, la calificadora Standard and Poor's recortó la calificación crediticia de este país, la dejó en el último lugar, en la categoría que se llama basura. Todo esto en medio de la crisis de la que ya platicabas.

El Banco Central Europeo dio un plazo hasta el lunes al gobierno de ese país para que encuentren una forma de recaudar 6 mil millones de euros que le exige como condición para darle el rescate que necesita, que es de 10 mil millones de euros.

MANUEL SOMOZA: Bueno, el rescate es de 17 mil millones. 10 mil los prestaría la Unión Europea y ellos tienen que contribuir con 7 mil. El tema de impuesto a los depósitos yo creo

que está muerto, no va a pasar por el Congreso. Hay una posibilidad que es seria, y es que en Chipre hay una enorme cantidad de gas debajo del mar, al sur de la isla, y éstos podrían empezar a vender derechos sobre ese gas. Por eso Rusia empezó a negociar un paquete de ayuda, porque recuerda que Rusia es el principal distribuidor de gas en Europa, entonces a lo mejor esto le daría la posibilidad de agrandar su imperio en materia de gas o por lo menos de eliminar una competencia. No sabemos qué va a pasar. ¿Hay peligro de que salga de la Zona del Euro Chipre? Bueno, pues sí, ese peligro ahí está.

Lo que yo no entiendo es que por un monto tan pequeñito ...

YULI GARCIA: ¿Hablas de los 17 mil?

MANUEL SOMOZA: Sí. El rescate total es de 17 mil, Grecia ha costado más de 450 mil. ¿Cómo es posible que se vaya a arriesgar toda la Unión Europea, la unión monetaria, por un tema de 17 mil millones de ellos? Son muchísimos, pero son muy poquitos a la hora de ver el tamaño de la bronca. Entonces alguna solución se va a tener que presentar, ya sea por el Banco Central, ya sea por el Fondo Monetario Internacional ...

YULI GARCIA: O por Rusia.

MANUEL SOMOZA: Ya sea por Rusia.

YULI GARCIA: Muy bien. Manuel, y también escuchamos el miércoles que la iglesia ortodoxa le dijo al gobierno de Chipre “nosotros les prestamos”. ¿Esto es serio?

MANUEL SOMOZA: Bueno, no creo. También le pueden pedir al Espíritu Santo un poco de ayuda, pero no me atrevería a decir si es serio o no, a mí me parece que no.

YULI GARCIA: Muy bien. Manuel, muchas gracias.

MANUEL SOMOZA: Gracias a ti Yuli.

YULI GARCIA: Buenas noches.